

ASSOCIATION BRETONNE DES AMIS DE SAINT JACQUES DE COMPOSTELLE

COMPTE RENDU DU CONSEIL d'ADMINISTRATION DU 3 MARS 2018

Le conseil d'administration, convoqué le 22 février 2018, s'est réuni le 3 mars 2018 (trois mars deux mil dix huit) à 9h30 à l'ancien collège Saint Michel de Josselin sous la présidence de Christian HARDY.

Etaient présents

- Côtes d'Armor: Jacky CADOREL, Michel MILLIANCOURT, Jacques ROUE-DAERON, Patricia LE MERRER.
- Finistère: Jean-Marc FERRAND, Pierre NEDELLEC, Alain QUEAU, Marie-Annick CORRE, Jean-Michel ACQUITTER, Bernard LE MOIGNE.
- Ille-et-Vilaine: Martine QUEFFRINEC, Pierre LE GLATIN, Béatrice CHAMPAIN, Alain VICTOIRE Marcel CONSTANTIN.
- Loire-Atlantique: Anthony GROUARD, Guy MAUDET, Christian HARDY, Marie-Alice GODET, Armelle LE CALLO.
- Morbihan: Catherine LE BRUN, Bernard JAIN, Jean GAUTER, Maurice PEPEY, Daniel HUITEL, Françoise NARDON.

Excusé: Serge FAUCHEUX Jacques THOMAS (pouvoir à Jacky Cadorel) Michelle RUSSON (pouvoir à Patricia Le Merrer) Michel BUGEAU (pouvoir à Anthony Grouard).

Présentation des nouveaux administrateurs

Le président a accueilli les nouveaux administrateurs en rappelant les attributions et le fonctionnement des organes de l'association.

Désignation du responsable de la commission hospitalier.

Jean-Yves Morhan, référent de la commission hospitalier, n'a pas souhaité renouveler son mandat. Il y a donc lieu de le remplacer. Armelle LE CALLO est nommée référente de cette commission. Le Conseil d'administration lui donne pour mission, en coordination avec les responsables départementaux, de constituer un réseau d'hospitaliers. Ces derniers seront mis en relation avec les hébergements demandeurs afin de répondre tant à la demande de ces établissements qu'aux souhaits des personnes se proposant à cette fonction.

Retour/bilan sur l'assemblée générale

De l'avis général, la journée du 17 février s'est très bien déroulée et a été appréciée des participants.

L'enchaînement des différentes étapes était fluide, le timing respecté et les interventions riches.

Deux observations :

La saynète n'a pu être appréciée de l'ensemble de l'auditoire, en raison d'un défaut de sonorisation.

Le coût élevé de cette journée, restant à la charge de l'association.

Assemblée générale 2019 : La délégation du Finistère est chargée de l'organisation de la prochaine assemblée générale qui aura lieu en mars 2019 (9 ou 16 mars). Le déroulement de la journée sera défini pour le mois de juin.

Marche régionale

Pour rappel, cette marche est organisée par la délégation d'Ille-et-Vilaine du 6 au 13 mai, depuis le Mont-Saint-Michel jusque Redon. Martine QUEFFRINEC informe le Conseil d'administration qu'à la suite des invitations adressées aux adhérents le 28 janvier 2018, les inscriptions arrivent. Outre nos adhérents « locaux », se sont déjà inscrits ou pré-inscrits des personnes de nationalités étrangères : 10 à 15 de nationalité québécoise et 1 de nationalité belge. Comme chaque année, il est prévu de remettre un cadeau aux participants : cette année, il s'agit d'un petit sac-à-dos, fabriqué dans un tissu léger, aux couleurs de l'association et revêtu de son logo.

Balisage – chemins – guides

Balisage de la voie de Pont-Croix

Jean-Marc FERRAND expose au Conseil d'administration que le conseil départemental du Finistère :

- 1/souhaite homogénéiser les balisages, c'est-à-dire :
 - les hiérarchiser,
 - privilégier les sentiers inscrits au PDIPR (plan départemental des itinéraires de promenade et randonnée),
 - mettre en place des panneaux et poteaux,
 - coordonner les actions de balisage.

La charte rédigée a pour effet de placer le balisage jacquaire en position secondaire (puisque chemin non inscrit au PDIPR)

2/ demande une harmonisation du balisage jacquaire sur tous les supports : les supports naturels (arbres, rochers...) devront être revêtus (en peinture) de la coquille ainsi que du balisage jaune et bleu.

3/ suggère à l'association de demander l'inscription des chemins de St -Jacques au PDIPR, l'itinéraire devenant structurant et les conventions privées pérennes.

A ce sujet, Jean-Marc FERRAND précise qu'il n'envisage pas cette demande au sujet de la voie de Pont-Croix . Elle ne serait sans doute pas admise au PDIPR, car empruntant des routes sur une distance supérieure à 30%. De plus, le dossier est très long, peut mettre plusieurs années à aboutir et le cheminement peut être remis en cause si des passages sont jugés dangereux.

Une réunion est prévue à QUIMPER entre la délégation du Finistère et le représentant du service du patrimoine naturel, littoral et randonnée du Conseil départemental le 16 mars prochain.

Le président tient à ce qu'il y soit rappelé :

- que le pèlerin n'est pas un randonneur,
- qu'il lui faut un balisage pour pèlerin,
- Quand nécessaire, il y a lieu de prévoir un balisage directionnel afin de simplifier son cheminement.

le président ajoute que nos chemins de St-Jacques n'ont pas d'assise juridique ; l'association ne peut de ce fait opposer un quelconque argument de cette nature aux instances départementales en charge des chemins. Des discussions, il ressort que des relations constructives avec les instances locales chargées des chemins sont essentielles (tel que le suivi de conseils donnés) évitent les conflits et donnent une image positive de notre association.

En suite de cette discussion, le président demande aux délégations de ne plus ouvrir de nouveaux chemins ou variantes.

Chemins - Guides

Comment rendre lisibles, pour le pèlerin, les voies de Pont-Croix et de Dinan ?

Après discussion, il est décidé :

- de matérialiser ces deux itinéraires sur la carte,
- de ne pas les intégrer sur les guides intéressés mais sur ces guides, y consacrer une page de présentation en demandant au lecteur de se référer au site internet de l'association.
- Les intégrer au site comme les autres voies (itinéraire, cartes, hébergements).

Guides

Anthony GROUARD est en contact avec une association irlandaise, très intéressée par nos chemins. Cette association se propose de traduire nos guides en anglais. Il s'agit d'une proposition très intéressante, à suivre.

Mouez ar Jakez

Les projets du choeur pour cette année 2018.

Jacquet d'honneur pour Marie-Noëlle GALLEE

A son départ, le choeur souhaite remettre à Marie-Noëlle GALLEE un jacquet d'honneur. Cette remise se fera lors de son dernier concert qui aura lieu à Paimpol le 15 avril prochain. Le Conseil d'administration donne son accord.

Un nouveau CD

Le choeur souhaite créer un nouveau CD des meilleurs enregistrement de ses concerts(notamment ceux qui ne sont pas sur le 1er CD) Le travail a commencé à ce sujet. Michel BUGEAU nous fera un point au prochain CA en juin.

Voyage en Israël

En 2019, le choeur envisage un voyage (touristique- il n'y aura pas de concert) en Israël . Le conseil d'administration qui donne son accord, décide que ce voyage devra être ouvert (à ses frais) à toute personne adhérente de l'association. (Voyage de 10 jours dont le coût est estimé à environ 2000€ par personne).

Concert à Paris

En 2019, un projet de concert à Paris en liaison avec Compostelle 2000.

Accueil francophone à Santiago

Suite à la communication à l'association de la liste des cinq accueillants bretons 2018 à Santiago, l'un d'eux organise un co-voiturage pour se rendre à Conques, lieu de la formation, afin de nouer contact avec les personnes qui ne sont pas adhérentes à notre association (3 d'entre elles) en vue, si possible, d'une adhésion et par suite, la représenter à Santiago.

Lancement d'une newsletter par « le pèlerin » « sur les chemins,écho de vos activités »

L'hebdomadaire « Pèlerin » lance une newsletter électronique spéciale « chemins » qui comprend : un agenda se faisant l'écho des actualités des différents chemins de pèlerinage, des portraits, interview, des articles sur les initiatives remarquables, des conseils pratiques, la mise en valeur d'un chemin chaque mois. Gaëlle de La Brosse, journaliste à « Pèlerin » propose que lui soit envoyées régulièrement les actualités de l'association, signalée telle initiative remarquable méritant un article, suggérés un portrait ou une interview d'un acteur du chemin.

Sur proposition du président, le conseil d'administration accepte de participer à cette newsletter. Toutefois, l'envoi aux adhérents de notre association ~~de la première lettre sera effectué par le président qui recevra la newsletter permettant à chacun puisse s'abonner ou non selon son souhait~~: (aucune adresse électronique ne sera communiquée à « Pèlerin »).

Sur proposition de Jean-Marc Ferrand, la communication des articles sera confiée à Yves Bouliou, considérant que ceux-ci pourront principalement, être extraits d'Ar Jakes.

Finances et adhésion

Présentation jointe.

Le trésorier suggère l'envoi d'un message de rappel aux adhérents pour le règlement de leur cotisation 2018.

Le Conseil d'administration confirme une décision déjà prise il y a quelques années : Un mineur accompagné d'un parent ne paie pas d'adhésion mais uniquement 5€ pour la délivrance de la credencial (pochette plastique + la credencial+ les 2 écussons).

Vie des commissions et délégations

Commissions

Le tableau des référents départementaux des commissions a été mis à jour et figure en pièce jointe.

Création d'une commission « Informatique »

Le conseil d'administration décide la création d'une commission dénommée « Informatique ». Le responsable/animateur sera Christian Hardy, les référents départementaux : Jacky Cadorel pour les Côtes d'Armor, Bernard Le Moigne pour le Finistère, Béatrice Champain pour l'Ille-et-Vilaine, Anthony Grouard pour la Loire-Atlantique et Maurice Pepey pour le Morbihan. En effet, Christian HARDY souhaite un responsable des outils informatiques dans chaque département, qui pourra relayer (et donner toutes explications complémentaires) auprès des personnes intéressées, les informations qu'il souhaite communiquer, sans qu'il soit nécessaire d'organiser des journées de formation, évitant ainsi les déplacements des uns et des autres et un coût pour l'association.

Présentation des outils informatique

Messagerie : Ne pas oublier de supprimer les messages inutiles (Côtes d'Armor et secrétaire),

Fichier des adhérents : le travail est en cours pour l'optimisation de son utilisation.

Ar Jakes : les articles pour le prochain bulletin doivent être transmis à Yves Bouliou entre le 15 et 25 mars.

Patrimoine : Pierre NEDELLEC indique au conseil travailler avec Françoise JULLY à la transmission de cette charge.

Bibliothèque – Archives : Françoise NARDON se propose d'ouvrir et tenir la bibliothèque (dont le local est aux Calvairiennes à Redon, avec les archives de notre association) en collaboration avec les archivistes ; des prêts de livres pourront ainsi être consentis à nos adhérents.

Délégations

22

En raison de l'organisation de l'Assemblée générale, il n'y aura pas de marche de printemps cette année.

le 22 juillet , journée festive à St Jacques à Merléac avec le choeur « Mouez ar Jakez ».

les dates de la sortie d'automne et la journée de retour seront fixées lors de la prochaine réunion du bureau se tenant le 19 mars.

Projet de clous à Quintin

29

14 et 15 avril, sortie de printemps autour de Lopérec

25 juillet clous à Pont-Croix,

22 septembre accueil de la délégation du Limousin,

13 et 14 octobre, marche d'automne,

10 novembre, café jacquaire

35

25 mars : sortie de Printemps à Saint-Malo,

du 6 au 13 mai : marche régionale de printemps,

9 et 10 septembre rencontre avec les Normands à Redon

en novembre, la sortie d'automne à Liffré.

44

16 mars : 2ème réunion des hébergeurs,

en mars : pose des clous à Nantes

St Nicolas de Redon : pose d'une plaque balisage coquille,

St Gildas des bois : Pose de Clous, panneau « ville étape » et petites bornes coquille

Beslé sur Vilaine:pose d'un banc du pèlerin et d'un plaque balisage coquille. Création d'un tampon jacquaire.

Guéméné-Penfao : création d'un tampon jacquaire et implantation d'une statue de pèlerin au km 1600 devant l'église.

Blain : pose de 5 clous supplémentaires et pose d'une statue sur la plaque de l'église et d'un panneau d'information près du château de la Groulais.

1er, 2 et 3 juin : sortie de la délégation 44 sur la via Turonensis (Tours)

23 juin : inaugurateoin de la borne 1500km à la cale de Beautour à Vertou et pose d'un panneau d'information

Participation en septembre aux journées du patrimoine à Vertou sur le thème Compostelle.

Projet de création d'une Compostelle à Clisson,

Création d'une permanence à Ancenis.

56

le 8 avril, sortie de printemps autour de Carentoir,

le 24 juillet à Brech avec l'association des Amis de la chapelle, inauguration de la restauration de la chapelle (borne, clous),

6 et 7 octobre : week-end pour la sortie d'automne autour de Monténeuf.

17 novembre : journée des rentants.

Questions diverses

Articles « Ar Jakes » hommage aux défunt

Prévoir un article dans Ar Jakes à la suite des décès de Gisèle BOURLES et Jobig GOURIOU . Patricia LE MERRER est chargée de la rédaction de l' article concernant Jobig Gouriou ; Jacky Cadorel est chargé de contacter Jacques BOSSARD au sujet de l'article sur Gisèle BOURLES.

Communication

Anthony GROUARD pose au Conseil d'administration, la question de l'avenir de l'association. Comment trouver des bénévoles et des administrateurs lors des départs ?

Outre l'utilisation des moyens de communication habituels (journaux, conférences, salons etc.....), l'utilisation des moyens actuels de communication, à savoir Facebook, twitter ... est désormais incontournable. En effet, pour attirer une population qui n'utilise plus que le smartphone pour s'informer, ou effectuer des recherches, notre association doit, par exemple développer ses pages facebook (partager les pages départementales, rappeler l'adresse du site internet sur chacune de ses pages)

En conclusion de la discussion engagée entre les membres du conseil, **il est décidé de la fermeture du forum** qui est fort peu utilisé (13 questions en 2017 et 2 personnes qui répondent).

Il est rappelé que le compte-rendu des conseils d'administration est à l'usage exclusif des administrateurs.

Prochains conseils d'administration :

16 juin

1er décembre